

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Pablo Rada acompañado de varios amigos en los jardines del Regina.--Concurrentes al agasajo celebrado en honor del abogado fiscal señor Carreras.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º. 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Gran Almacén de Maderas de todas clases de **BALDOMERO MILLA**

Calle Doce de Octubre

“La Unión,, y “El Fénix Español”



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 5 de Julio.

En veinticuatro horas

Temperat.° m.° al sol y al aire libre.	39'60
• • a la sombra • • • •	32'60
• mínima • • • •	17'00
• media • • • •	24'80
Oscilación.	15'60
Agua de lluvia en milímetros. ; ;	0'00
Agua evaporada en milímetros ; ;	8'00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°.	751'90
Temperatura a la sombra	18'40
• de termómetro hmd.°	16'20
Tensión del vapor.	12'60
Humedad relativa.	78'00
Estado del cielo.	cubierto
Dirección del viento	S. O.
Fuerza.	muy flojo
Recorrido en 24 horas	178'00

¿CALLOS?

Juanetes, durezas. Use sin demora **UNGUENTO MÁGICO** tres días. Es radical. Farmacias, droguerías, 1'50.

PLAZA DE TOROS

Compañía de Opereta y Zarzuela de Ramón Peña

Función para hoy lunes 5 de Julio de 1926

A las diez y media de la noche.—Segunda representación de la bellísima zarzuela en tres actos, **Doña Francisquita**. éxito extraordinario.—Sillas numeradas, 2 pesetas; sillas sin numerar, 2; gradas, 0'40.

Se expenden localidades de seis a ocho en el Gran Teatro y desde las ocho y media en la Plaza de Toros.

Mañana **Grandioso festival** a beneficio de la Casa del Niño y Comedores de Caridad.—Extraordinario programa.

STADIUM AMÉRICA-TEATRO

Compañía de Zarzuela dirigida por Manolo Velasco y Andrés López.

Función para hoy lunes 5 de Julio de 1926

A las diez y media.—1.º El juguete en un acto. **Solico en el mundo**.—2.º La zarzuela en dos actos de Muñoz Seca y Pérez Fernández, música del maestro Vives, **Pepe Conde o El mentir de las estrellas**.

Para mayor comodidad del público se expenden las localidades hasta las ocho de la tarde en la Librería de la calle Gondomar.—Precios: Butacas numeradas, 1'25 pesetas; Sillas, 1 peseta, y Sillas laterales a 0'50.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba
TELÉFONO NÚM. 677

INTERESA

a los señores automovilistas saber que en el **GARAGE “FORD” DE BUJALAN-CE**, hallarán siempre grandes existencias en neumáticos, grasas y accesorios de todas clases a precios sin competencia.

Repuesto FORD y DODGE

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Agentes de seguros se necesitan, con buena retribución, en capital y pueblos. Diríjanse a don Juan Ferrer, apartado de correos 49; oficinas, Concepción, 20.—Córdoba.

Apartir de 1.º de Agosto próximo se admite en familia pupilo, sólo, precios moderados.—Razón: Cardenal González 38, buenos informes.

Bicicletas «Thomann», «Lapice», «Labor B. S. A.»—Las mejores marcas.—Ventas a plazo. Precios sin competencia.—Pida catálogo. Claudio Marcelo 13, Córdoba. Almacén de pianos. Faltan representantes.

Escuela práctica para conducción de automóviles, entrega inmediata del carnet, precio doscientas pesetas. Razón, Francisco Rodríguez, Poyo, 41, Córdoba.

Por traslado, hago traspaso en el día de la taberna calle Santa María de Gracia, 125. Para tratar de 6 a 11.

Para trabajos de imprenta baratos, hechos con esmero y rápidamente, la Librería Luque, imprenta y papelería. Diego León, 8.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cuartos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todo los trenes. Camas para viajeros.

Se venden tres depósitos de lata muy reforzados para aceite, de a 250 arrobas, y bidones de cuatro arrobas también para aceite o gasolina. Darán razón, Duque de Hornachuelos, Farmacia 10.

Se arriendan cuatro hermosos y ventilados pisos, completamente independientes, con hermosa azotea, instalación de luz y abundante pozo de agua dulce; uno de estos pisos tiene un gran local para establecimiento de nueva construcción. Razón en el barrio del Amparo a cien metros de las cocheras del Autobús.

Se vende un carretón de cadenas para transportar botas o bocoyes, y un caballo domado para tiro y silla. Casa Pozo, Reloj 1.

Se vende camioneta mil kilos carga útil de marca Europea.—Razón Roses y Bustillo, almacén de hierro.—

Se vende auto marca Buich tipo Sport, seis cilindros, completamente nuevo, a toda prueba. Razón Sastrería Romero, Alfonso XIII número 36.

Se arrienda en el día un piso independiente con seis habitaciones, recién construido Lucano 14, con su puerta de calle independiente a la Ribera.—Razón Lucano 14.

Venta de solares a plazos, en el paraje conocido por los Olivos Borrachos. Para tratar, con su dueño don Rafael Gavilán Bravo, Domingo Muñoz, 4.

Si has dejado a tu novia no la mires con tristeza, ya se comprará la Teclapa limpiarse la cabeza.

De la edición anterior

La mujer y los deportes

Toda muchacha atlética que saque de un fanal a esas débiles flores de invernadero que hacen mohines y remilgos ante la idea de un día a pleno sol y a pleno aire, es Dama Cruzada de la moderna Causa de la Salud. La gran hermandad femenina debe rendir por ello pleitesía a la muchacha atlética. Ella fué la que hundió en el polvo oscuro del pasado el tormento inquisitorial del corsé y la que demostró a la damisela anticuada que es mucho correr al aire libre, distendiendo los músculos y bombeando oxígeno en los pulmones, que haciendo calceta en desfondada poltrona casera.

Hoy en día el cuidado y jubilación del organismo humano y la libre expansión del espíritu tienen mucha más importancia que una porción de quehaceres caseros tan ñoños como inútiles. No basta con que la casa esté limpia y decente; es necesario que los seres que en ella moran sean sanos y felices. La madre que consagra de lleno su vida a la familia debiera reservarse un hábito para sí misma; una mártir será muy digna de admiración, pero me parece que no constituye una compañía muy agradable...

La muchacha que se deleita en corretear al aire libre, nadando, jugando a la pelota, dando largas caminatas e identificándose con flores y pajaritos, es inevitablemente una muchacha de mente y cuerpo sanos. La nerviosilla, la quejumbrosa, la indolente y la mimosa no la pueden ver ni en la pintura. ¡Claro! ¡Como que vive en un mundo totalmente distinto al suyo!

No pocas veces salió de la refriega con un ojo hinchado la audaz joven que por primera vez se lanzó a la revuelta del modernismo. No obstante, bruceó enérgicamente entre oleadas de censuras y condenaciones y salió adelante triunfante. Es, además, la madre ideal. Gustándole el aire libre, comparte activamente los juegos de sus hijos y es «una excelente camarada».

La tierra pegada a los zapatitos de sus retoños no la irrita ni encoleriza; muchas veces tienen también los suyos enfangados ¡a limpiarlos! ¡Se acabó!

La turba infantil construye una choza rudimentaria en el patio; los clavos son gruesos y las tiernas manitas de los nenes logran dar al martillo el impulso necesario para hundirlos en la madera. ¿A quién llaman para que les auxilie? ¡A mamá!

Sus músculos son firmes, mas conservan su delicadeza. Es un error creer que el atletismo endurece o da angulosidad a las formas femeninas. Por regla general, la mujer atlética posee formas más atractivas y seductora que la dotada de una espalda de algodón y unas piernas de alfeñique. La mujer acostumbrada a caminar por bosques y riscos jamás tuerce los talones ni oscila al andar. Avanza recta, airosa, arrogante.

En torno a si vibra la admiración y posee la volatilidad del perfume más dulce.

* * *

Ahora que las mujeres son personas de hecho y derecho y no muñecas, vienen a darse cuenta de la comodidad de los zapatos holgados. Duermen en la aromática panza del viejo arcón las voluminosas rinolinas y campan por sus respetos las faldas cortas, que facilitan la libertad de movimientos. Allá, en el rincón del escaparate, llora con lágrimas de naftalina el fenomenal chapeo colmado de plumas y cintajos, y en el estío las cabezas femeninas hacen flotar al aire sus geniales greñas, sin tocárselas más que cuando las exigencias sociales se lo imponen.

Su libertad—la libertad de la madre del hombre—es argénteo clarín que heraldea mejores tiempos, que pregona el advenimiento de una nueva raza de gentes sanas que viven de cara al sol.

¡Despierte la débil flor de invernadero! Cuando los gnomos azulados del hastío revolotean en alucinante batahola en torno a las espiras de su mente atormentada, ¡salga al aire libre, respire a pulmón pleno y el aire disipará esas quimeras engendradas por el auto-encadenamiento del espíritu!

El esfuerzo ahogado de una carcajada que pugna por salir agosta y marchita la cárcel corporal que la aprisiona, y la infeliz que se deja encadenar por prejuicios tontos envejece antes de tiempo y las odiosas arrugas no tardan en caligrafiar en su rostro el historial de toda una esclavitud arbitraria e inhumana.

Madame Quivive.

El mecánico Rada en Córdoba

Ayer tarde llegó a Córdoba en automóvil procedente de Andújar, el mecánico del «Plus Ultra», Pablo de Rada.

Se dirigió al Hotel Regina, donde se hospeda, visitando a continuación el Círculo de la Amistad, el Mercantil y otras Sociedades, despertando en todas partes la curiosidad del público, que se detenía para contemplarlo.

Después de cenar estuvo paseando por el Gran Cepitán, admirando la hermosura del mismo.

Rada se muestra satisfecho de las atenciones de que es objeto en nuestra capital.

El viaje del mecánico del «Plus Ultra» es de propaganda, pues ostenta la representación de los automóviles Lincoln.

En este viaje le acompaña el representante de la Casa Ford en España.

Desde estas columnas le enviamos la bienvenida.

Una reunión importante del Comité de la Unión Patriótica

Según teníamos anunciado celebróse la reunión entre los representantes provinciales del incipiente y ya poderoso partido de la Unión Patriótica.

Esta Junta, que podría llamarse preparatoria, entrañaba gran importancia, ya que de la misma habría de salir el representante de la provincia de Córdoba que asistirá a la Asamblea magna del partido, que tendrá lugar en Madrid mañana, a las cinco de la tarde.

Asistieron quince representantes del partido en los pueblos y se leyeron tres adhesiones.

Entre los reunidos se notaba gran entusiasmo, cambiándose impresiones acerca del programa a seguir, pero quedarán en suspenso hasta después de celebrada la Asamblea.

Por unanimidad fué designado el gobernador civil de Sevilla don José Cruz Conde, jefe provincial de la Unión Patriótica, para llevar la representación de Córdoba a la importante reunión, expidiéndosele las oportunas credenciales.

También fué acuerdo de los reunidos elevar al Gobierno su protesta por el frustrado atentado contra los Reyes de España, en París.

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía-Presidencia

Don Alfonso Porrás Rubio, de esta vecindad, ha presentado al excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia un proyecto de abastecimiento de aguas para utilizar en el surtido de esta población las del pezo-manantial que con la denominación de «Santa Teresa» existe en el cortijo de su pertenencia llamado «Ochavillo», de este término, solicitando al efecto que se le autorice para conducir dichas aguas a esta capital y distribuir las en la forma que detalla la Memoria adicional adjunta al referido proyecto, en la que también aparecen las tarifas que han de regular los suministros para uso personal y doméstico, obras, industrias y servicios especiales con otros datos complementarios de las mismas.

En su virtud y en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 78 del Reglamento de obras, servicios y bienes municipales de 14 de Julio de 1924, se anuncia por medio del presente que el estudio pericial de que se trata, con los planos y cuantos documentos lo integran, queda expuesto al público en el Negociado de Fomento de la Secretaría municipal, en donde las personas que lo deseen pueden examinarlo durante el periodo de treinta días a contar desde el siguiente al en que aparezca inserto este edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Córdoba 2 de Julio de 1926.—El Alcalde, P. Barbudo.

Del ambiente pedagógico

LA ESCUELA

Diversas son las acepciones que la palabra escuela tiene para definirla; aquí diremos es el santuario del saber, ante el cual deberíamos doblar la rodilla; el templo de la sabiduría donde oficia reverente el sacerdocio del maestro.

¡La escuela! ¿Cuándo nació la Escuela? Su historia es la historia del Progreso, la historia de la Humanidad. Suprimid la Escuela y retrocederemos más de veinte siglos. Puede afirmarse que existió la Escuela, desde el momento en que hubo uno que enseñó y otro que aprendió. En los tiempos prehistóricos, cuando el hombre habitaba en cavernas (trogloditas) o en palafitos (ciudades lacustres); cuando se alimentaba de la caza y vestía con la piel de las fieras; cuando sólo atendía a las más rudimentarias necesidades del cuerpo, sin cultivar el jardín del espíritu, sin hacer uso de la razón, (esa chispa divina que el Creador infundió al hombre), entonces no había escuela. Pero desde que el hombre, obedeciendo a su condición sociable, pasó a la asociación familiar, constituyó ese núcleo de afectos y de lazos amorosos, esa comunidad de sentires, que se llama familia, entonces nació la Escuela, haciendo de maestro el padre, que transmitía a sus hijos verbalmente, (aún no se conocía la escritura) los ritos, las costumbres y las leyendas, constituyendo esto la tradición oral. Ya se vé cómo entonces el padre era el maestro.

En los tiempos antiguos pasados ya los periodos de piedra (con sus dos épocas paleolítica y neolítica) de los metales y de transición se fundaron Escuelas públicas en Persia y en Grecia. Allí se enseñaba Gramática, Historia, Retórica, Gimnasia y Poesía, leyéndose a Homero. Roma, después, al extender sus conquistas, extendía la cultura. Por doquiera que iban sus legiones, fundaban Escuelas municipales.

Las tuvo Britania, la Galia y España, pero las irrupciones de los bárbaros destruyeron la obra de los romanos. ¿Estaba condenada la luz a desaparecer del mundo? No. El Cristianismo restableció las Escuelas con el nombre de Escuelas Catedrales o Episcopales, porque en cada Sede Episcopal había una. Siguió perdurando la Escuela hasta nuestros tiempos, en que la Pedagogía, el arte de la Enseñanza, la Ciencia de la Enseñanza (porque es Arte y Ciencia) ha alcanzado su grado máximo de esplendor.

Hoy la Escuela, no sólo instruye sino que educa; no sólo cultiva nuestra inteligencia, sino que forma nuestros sentimientos, que encauza nuestra voluntad y encamina nuestros pasos por el sendero de la honradez, por el sendero que todo hombre sigue, aunque deje girones de su espíritu en las zarzas del camino.

¿Qué grande, qué augusta es la misión del maestro? Quienes le menosprecian, quienes le injurian, debieran recordar que, sin su obra educativa, aún viviríamos hoy en cavernas. ¿Y no fué Jesús, el Mártir del Gólgota, divino Maestro?

Enrique Lobillo.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y esta casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Sabre un dicho vulgar

La velocidad del pensamiento

Hablando de velocidades suele emplearse el dicho vulgar «más veloz que el pensamiento»; pero pocas personas sabrán que, a pesar de su gran velocidad, se ha conseguido medirla.

Los primeros ensayos de medición de velocidad de los impulsos nerviosos, procedentes cerebro bajo la acción de la voluntad, lo hizo hasta hace bastante tiempo Halle. Comprobó, leyendo en voz alta con gran rapidez, el término medio de letras que podía pronunciar en un minuto, y después calculó el largo del nervio desde el cerebro hasta los músculos de la lengua y la boca. Considerando que cada letra necesitaba un impulso nervioso multiplicó el número de letras pronunciadas en un minuto por el largo del nervio. Este cálculo le dió por resultado que la velocidad de la transmisión nerviosa del cerebro es de 6 metros por segundo. El experimento de Halle, sin embargo, era defectuoso, porque no había tenido, sin embargo, en cuenta el hecho de que el acto de la voluntad y el de la contracción muscular requieren tiempo.

Investigaciones más recientes y más precisas han dado resultados diferentes. Helcholtz, después de muchos experimentos, dice que la velocidad del pensamiento es de 34 metros por segundo. Este cálculo se acepta por muchas personas como el más aproximado y demuestra que la velocidad del pensamiento no excede mucho a la de un tren expreso.

DE SOCIEDAD

En el expreso de Sevilla llegó anoche, para pasar la festividad del día al lado de su familia, el gobernador civil de la provincia de Sevilla y Comisario Regio de la Exposición Ibero-Americana, muy querido amigo nuestro, don José Cruz Conde, el cual continuará mañana su viaje a Madrid.

Se halla en Córdoba el ex-ministro de la Guerra y paisano nuestro, don Niceto Alcalá Zamora.

Regresó a Córdoba, aprovechando la festividad del día, nuestro querido amigo don Angel Rojano Fernández, jefe de Contabilidad del Estado y director de Hacienda en la Exposición Ibero-Americana.

Marchó a pasar la temporada de verano a Asturias la distinguida señora doña Soledad Ramirez de Bergel, viuda de Muñoz Pérez, acompañada de sus hijos y de su encantadora sobrina Lola.

Libro de ventas

de papel superior, sólida encuadernación, precio módico.

LIBRERÍA LUQUE

Los pedidos se sirven a vuelta de correo.

Una mujer gravemente lesionada

Ayer tarde tuvo lugar en nuestra capital una sensible desgracia.

En su domicilio, calle de Barrionuevo número 53, tuvo la desgracia de rodar por la escalera Ana Ibenares Pedroza, de treinta años, produciéndose lesiones de gran importancia.

Fué conducida rápidamente a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia señores Luna y Ortiz y el practicante señor Merino, apreciaron a la lesionada una herida contusa por desgarró en la región fronto-parietal de treinta centímetros de extensión que interesa el cuero cabelludo, tejido celular, aponeurosis, músculo-temporal y arteria temporal con gran hemorragia.

Le fué practicada una detenida intervención por los indicados médicos, que calificaron de grave su estado.

Después de esta cura la lesionada fué trasladada a su domicilio dándose cuenta del hecho al juzgado de instrucción.

RETAZOS

Regresábamos, Adolfo Torres Barrionuevo y este modesto cronista de hacer gemir a la actualidad, una dolora de miseria y de desesperación.

Nuestro espíritu asqueado y nuestras bocas de maldecir la crueldad humana, necesitaron el auxilio de un refresco.

Entramos en un establecimiento.

¿Para qué, el nombre y el lugar?

Uno de tantos, con que la matrícula industrial ofrece saneados ingresos al Tesoro.

Al enterarse el dueño de la «tasca» de nuestra profesión, nos invitó a visitar una sala que egoístamente denominaba de piedad, aunque verdaderamente era de arte en aquel cobijo del ventrudo Baco.

Era el esfuerzo del artista vencido, hambriento, maltrecho, roto...

El amigo que nos acompañaba, ante los elogios de «Canuto» que en arte no sabe disimular, nos dijo, es un buen pintor:

—Yo le di dos pesetas por mi caricatura y la de mi hijo.

Todo esto lo hizo el pobre «Pili» por las sobras de las tapas.

Senti coraje. Así se paga a los artistas en la patria chica de Julio Romero de Torres.

¡Con las sobras!

Peor que a los gatos.

Y sin hacer caso del artista joven, lleno de vida, que puede correr y luchar en fuerza bruta para arrebatar del cajón de los cuartos un puñado de calderilla para pan, antes de prostituir al arte, con vergonzosa limosna, senti piedad para el vencido.

Que tiene el consuelo de su semejante en el ultraje a su pobreza, hasta hacerle perder su dignidad de hombre y su instinto de humanidad.

P. L.

EL METRO no te darán nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

FINANZAS

La receta de Caillaux

Los que esperan milagros de Caillaux se pueden ir empezando a convencer de que están en Babia y sueñan y deliran lamentablemente.

No hay milagros ni taumaturgos que valgan.

La Hacienda francesa no se salva más que como se salvan los patrimonios en ruinas, las casas en quiebra.

Hay que trabajar más y gastar menos: he ahí la fórmula en que sintetiza su pensamiento Caillaux.

Es una receta de cocinera, de señor Esteve; pero es probable que sea la única que encierra algún átomo de verdad.

Claro está que esto de que hay que trabajar no se entiende que se diga de los que ya lo hacen.

Los que trabajan algo no se pueden poner a trabajar más, si los que no trabajan nada no se deciden a trabajar un poco.

Sacúdanse, pues, la murria los eternos ociosos, que la salud de la patria lo exige.

Para la misma clase de gente debe de predicar Caillaux que es necesario gastar menos.

Sólo puede exigirse que gasten menos a quienes gasten demasiado, no a los que no gastan lo suficiente y viven ya a precario.

De cualquier manera que se mire, el remedio a las finanzas francesas debe venir de los poderosos.

Si es pagando tributos como se cura el franco, han de recaer éstos sobre las fientes verdaderamente pintorescas de la riqueza.

Si es trabajando más, ha de ser exigido esto a los parásitos de la sociedad.

Si es ahorrando, debe salir del ahorro, no del jornal del obrero, sino de las utilidades y de las rentas del propietario, del comerciante y del industrial.

Esto, teóricamente, está bien claro; pero no sabemos si en la práctica habrá agallas para hacerlo bueno.

Caillaux lo ha de decir.

(De *El Diluvio*, de Barcelona),

"Córdoba Automovilista"

Hemos recibido el periódico «Córdoba Automovilista», órgano del «Real Córdoba Automovilista Club», correspondiente al primero del actual.

El citado periódico está editado admirablemente en papel couché, y entre otros trabajos de gran actualidad y práctica para los automovilistas, contiene los siguientes:

Manera de preservar las bujías contra la humedad. Hay que enseñar a las mujeres al manejo del automóvil. Relación de los individuos autorizados para conducir automóviles durante el mes de Junio último. El congreso del motor y del automóvil. Relación de los automóviles matriculados en esta provincia durante el mes de Junio y estadística de los inscriptos en el primer semestre de 1926. Las vías de comunicación entre Puente Genil y Córdoba y datos relativos al nuevo Reglamento de Circulación de Automóviles que se pondrá en vigor el primero de Agosto.

El nuevo texto de la ley del Timbre

La Cámara de Comercio y Navegación de Málaga ha elevado al ministro de Hacienda un informe sobre el nuevo texto de la ley del timbre del Estado. Se formulan en él primeramente observaciones de carácter general acerca de los recargos introducidos en aquel impuesto, que generalmente oscilan entre el 20 y el 50 por 100, y se hace notar que tales aumentos recaen en proporciones considerables sobre el comercio y afectan a todas las manifestaciones de la economía nacional en momentos en que las clases mercantiles están agobiadas por los fuertes gravámenes que sobre ellas pesan.

Además, contiene este informe otras observaciones sobre varios de los extremos del nuevo texto, encaminadas principalmente a aclarar las dudas que se ofrecen respecto del timbre correspondiente a los distintos documentos que usualmente se comprenden bajo la denominación genérica de facturas, haciéndose notar que, según el artículo 184, están sujetos al timbre de 0.15 pesetas los documentos que producen cargo o descargo, entre los cuales pueden considerarse comprendidas determinadas facturas, y según el artículo 186 deben reintegrarse con arreglo a tipos que oscilan entre 0.15 y 2.40 pesetas las facturas que expidan los que ejecuten actos de comercio en industria, entendiéndose a tal efecto como facturas en el comercio por mayor, según las Reales órdenes de 16 de diciembre de 1918 y 7 de abril de 1919, aquellos documentos que tengan carácter liberatorio.

También se solicita la aclaración de las dudas sugeridas acerca de la escala aplicable a los recibos y demás documentos liberatorios.

En cuanto a los requisitos necesarios para excluir del impuesto del timbre los productos envasados que se destinen a la exportación se solicita que sean considerablemente simplificados, y se proponen diversas soluciones para conseguir este objeto, evitando gastos, retrasos y trámites engorrosos.

Asimismo se hacen observaciones en cuanto a los defectos que conviene subsanar con relación al criterio implantado de que sea el productor el obligado a poner el timbre sobre los productos envasados, con el objeto de facilitar el procedimiento de exacción.

Finalmente llama la atención la Cámara sobre otros extremos y dificultades, y particularmente sobre los tipos excesivamente gravosos que se señalan para los carteles anunciadores.

La Mexicana

Este nuevo establecimiento ofrece al público sus artículos de Bombonería, Caramelos, Galletas, Chocolates y Tés. Asimismo recomienda sus cafés tostados, que son su especialidad.

Gran Capitán II,
(al lado del Hotel Simón.)

Acción comercial africanista

El Centro Comercial Hispano-Marroquí recibió una real orden de la Presidencia del Consejo de ministros invitándole a concurrir a una información escrita sobre el intercambio comercial con Marruecos y territorios españoles del Africa Occidental: Sahara, Guinea, Fernando Póo, etc.

La citada entidad, con el fin de corresponder a tal invitación, ha escogido de entre los datos, criterios y opiniones que le han sido comunicados por industriales y comerciantes de las distintas regiones españolas, todos aquellos que le han parecido más acertados para lograr una mayor expansión de nuestro comercio en Africa. Una vez más ha creído conveniente recordar que las conclusiones de los cuatro congresos africanistas celebrados en 1907, 1908, 1909 y 1919, organizados por los Centros Comerciales Hispano-Marroquíes, se encuentra todo un programa para que España realice en Africa una acción práctica y fecunda para los intereses generales de nuestro comercio y nuestra industria.

Así es que el Centro Comercial Hispano-Marroquí ha entregado a la Dirección general de Marruecos y Colonias una memoria, síntesis de dichas conclusiones y opiniones más acertadas, y que consta de los siguientes temas:

- 1.º La colonización y explotación agrícola en Marruecos. La asociación con los moros y la fundación de un Banco.
- 2.º Líneas de vapores y ley de Comunicaciones marítimas.
- 3.º El tránsito en los puertos francos de Cautá y Melilla y el Estatuto de la zona de Tánger.
- 4.º Admisiones temporales.
- 5.º Paquetes postales.
- 6.º Subastas y concursos para nuestro ejército de Africa.
- 7.º Reforma de los Aranceles de Aduanas.
- 8.º Convenio hispano-francés de 27 de noviembre de 1912.
- 9.º Aplicación del Reglamento para las admisiones temporales.
10. Muestrarios.
11. El puerto franco de Barcelona.
12. Régimen de mercancías españolas devueltas.
13. Cabo de Agua y su desarrollo.
14. Comercio en las posesiones del Golfo de Guinea y demás del Norte de Africa.

Próximamente se publicará un folleto para que el problema de Africa y su importancia política y económica sea conocido y apreciado por las Cámaras de Comercio, Industria, Corporaciones, Entidades, Organismos, etc., y que por fin la opinión pública quede debidamente enterada de cuestión tan esencial para el porvenir de España.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz, oídos
Sevilla, 24 de una a cinco

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

Información telefónica

El Consejo de ministros aprueba el presupuesto extraordinario

La referencia oficiosa del Consejo.-Manifestaciones de Primo de Rivera.-El Presidente despacha con los ministros y recibe varias visitas.-Se constituye la Junta permanente del Comité de Puertos.-El ministro de la Gobernación impone crecidas multas por los desmanes de la corrida últimamente celebrada en Madrid.-Estancia de los Reyes en Londres.-Abd-el-Krim, su familia y su séquito confinados en la isla de Madagascar.

(Servicio de la Agencia "Fobus,")

De Madrid

Madrid 4, de la 1 a las 4 m.

Revista de las bases militares de Baleares

Los ministros de la Guerra y Marina se proponen marchar en el mes actual a visitar las islas Baleares para revistar las bases militares.

El ganado manso y las demasías de los espectadores. Varias multas

El ministro de la Gobernación ha comunicado a la Dirección de Seguridad que han sido impuestas 2.000 pesetas de multa al señor Albaserrada, propietario de los toros que se lidiaron en la corrida última celebrada en Madrid, por falta de bravura en dichas reses.

Por los incidentes promovidos en la plaza de toros fueron detenidos varios espectadores, siendo multados con 500 pesetas Julio Velasco, José de Lucas y Modesto Montero. Los dos primeros hicieron efectivas las multas y el tercero, por carecer de numerario para satisfacerla, ingresó en la cárcel.

Por la reventa clandestina de localidades para dicha corrida de toros, se han impuesto también multas de 2.500 pesetas, ingresando en la cárcel algunos de los multados por no satisfacer dicha cantidad impuesta como sanción.

La Junta del comité de puertos

Bajo la presidencia del ministro de Fomento ha quedado constituida la Junta permanente del comité de puertos.

Se pronunciaron discursos, en los que se hizo la apología de las personas designadas para desempeñar los cargos.

Ha sido nombrado presidente de dicha Junta el director general don Rafael Cabret y vicepresidente don Juan Dómine.

El señor Valcarcer

Por la mañana, a las diez y media, llegó al Supremo de Guerra y Marina, el consejero señor Valcarcer, nombrado juez especial en el proceso incoado con motivo del movimiento político de que se ha dado cuenta por noticias oficiales en estos días.

El fiscal, señor Berenguer, ha estudiado las bases en que se fundamentan los delitos por los que se instruye el proceso.

Los sucesos de Garras

Se considera probable que en la semana próxima el Supremo de Guerra verá la causa instruida por los sucesos de Garras.

En el despacho del presidente

El presidente del Consejo recibió por la mañana las visitas del vicepresidente del Consejo de Economía Nacional señor Castedo, del vizconde de Cusó, del presidente de la Cámara Agrícola de Sevilla y del ministro de Finlandia, que le hizo entrega de las insignias de la Rosa Blanca que por aquel Gobierno le ha sido recientemente otorgada.

El presidente despacha

El general Primo de Rivera estuvo despachando, en el ministerio de la Guerra, con varios ministros.

Después recibió al consejero del Supremo señor Valcarcer, a don Dámaso Berenguer y otras personalidades.

Consejo de ministros

A la hora acostumbrada se reunieron los ministros para celebrar Consejo.

La reunión terminó a las nueve y media de la noche.

El ministro del Trabajo dijo, a la salida, que sólo se había tratado en el Consejo de los presupuestos extraordinarios.

Referencia oficiosa del Consejo.-Los presupuestos extraordinarios

Después de conversar brevemente con los periodistas el ministro de Fomento, facilitó la acostumbrada referencia del Consejo.

Se aprobaron los presupuestos extraordinarios siguientes:

De Justicia: Se destinan 24 millones de pesetas para la reparación de templos y construcción de edificios para juzgados y prisiones.

De Fomento: Mil seiscientos millones. Seiscientos para obras de construcción de puentes con la garantía de los fondos que poseen las actuales juntas de Obras públicas y mil millones para obras industriales y construcción de pantanos.

Seiscientos millones para las obras del circuito de carreteras. Dosecientos millones para las obras de carreteras no terminadas y ciento ochenta millones para construcción de puentes no incluidos en carreteras nuevas.

Cien millones para la repoblación forestal.

Además, se consignan en este presupuesto, con destino a obras de utilidad pública, mil millones, que emitirán las Federaciones hidrológicas, y dos mil seiscientos millones por la caja de Compañías ferroviarias, de los cuales mil seiscientos se destinarán a reparación de vías férreas y túneles y mil trescientos a construcción de nuevas líneas.

De Instrucción pública: Se destinan mil millones de pesetas a construcción de edificios escolares. Cincuenta millones a Institutos, Escuelas Normales, Universidades, etcétera.

Cincuenta millones se dedican a la conservación del patrimonio artístico nacional.

De Hacienda: Veinticuatro millones para construcción de nuevos edificios con destino a las delegaciones de Hacienda y de otros edificios de la Administración pública.

De Marina: Ochocientos veinte millones destinados a la escuadra y construcción de las bases navales.

Señalamientos del Consejo Supremo de Guerra y Marina para la semana próxima

Además de los expedientes examinados esta mañana por el pleno del Consejo Supremo de Guerra y Marina fué fijado el trabajo de dicho Tribunal para la semana entrante.

Lunes, reunión de la Sala de Justicia; martes, lo mismo; miércoles, despacho ordinario; jueves, vista de la causa contra el soldado Ramón Moral por el delito de estafa y desertión; viernes, despacho ordinario, y sábado, reunión del pleno.

El Consejo de la Economía Nacional

El Consejo de la Economía Nacional ha celebrado una sesión en la que se trató de la defensa de la producción nacional.

También se ocuparon de la resolución de veinte expedientes relativos a auxilios prestados a comerciantes e industriales españoles.

La Asamblea de la Unión Patriótica

El próximo lunes tendrá lugar en Madrid la Asamblea del partido de Unión Patriótica para cambiar impresiones acerca de la marcha del mismo en toda España.

Por la mañana, a las once, tendrá lugar la presentación de credenciales de los diferentes representantes de las provincias, celebrándose la Asamblea general a las cinco de la tarde.

En el ministerio de Hacienda

Esta mañana estuvieron conferenciando con el ministro de Hacienda representantes del Colegio Médico de Madrid.

Otra conferencia

El ministro de Instrucción Pública estuvo conferenciando con una comisión de profesores del Conservatorio.

También recibió al escultor señor Benlliure, con quien también estuvo conversando.

El presidente del Consejo pasará el día en el campo

Después de celebrado el Consejo de ministros conversó brevemente con los periodistas el presidente.

—Mañana me fugo—dijo—. Hemos terminado esta noche el estudio de los presupuestos extraordinarios y me bailan las cifras en la cabeza. Necesito descansar y me voy al campo, donde pasaré el día de mañana.

Un periodista le preguntó:

—¿Irá usted a París el día 14?

—Ese día, según «Le Journal», lo pasará el Rey en París, pero yo no podré ir. Además, creo que el Rey estará hasta el 16 en Londres. Con gusto iría yo si pudiera conciliar esa fecha con los trabajos que tengo pendientes.

Ya por dos veces—agregó—he estado en París. Una oficialmente y otra con carácter particular. Esta última cuando el regreso de las tropas de la gran guerra.

Agregó que esperaba que estuvieran terminadas las conversaciones franco-españolas para el viernes o el sábado próximo.

Le preguntó un periodista si iría a Soria este mes, contestando Primo de Rivera negativamente.

De Marruecos

Hallazgo de cadáveres

Melilla 3.—Han sido hallados, en las inmediaciones de Annual, los restos del teniente de infantería señor García Moreno, que pereció en dichos campos el año 21.

También han sido hallados cerca de Sidi-Driss y en la dirección de Igueriben, otros restos de militares españoles que no han sido identificados.

De Provincias

BARCELONA

La responsabilidad civil de varias entidades bancarias

Barcelona 3.—El juez del distrito del Hospital ha dictado providencia declarando responsable civilmente a varias entidades bancarias por estafas al Banco de Barcelona.

En su virtud ha sido procesado el cajero Tarradas, señalándose en 2.115.127 pesetas la cantidad motivo de la estafa, pidiéndose de ella el depósito judicial correspondiente.

El coronel Almagro

Barcelona 3.—Comunican de Tarragona que se ha hecho cargo de la primera brigada de infantería el coronel don José Almagro, por ausencia del general Batet, que se encuentra en prisiones militares.

Suceso extraño

Barcelona 3.—Se ha dado cuenta al juzgado de un extraño suceso.

En las inmediaciones de Montjuich, y sitio conocido por la «Ranimeta», han sido encontrados dos niños atados de pies y manos y con síntomas de alcoholismo.

Los niños, que se llaman José y Rafael Olive, fueron llevados a la Casa de Socorro, donde los médicos le apreciaron diversas erosiones y alcoholismo agudo.

Los pequeños no pudieron dar noticias de lo que les había ocurrido, a causa del estado de embriaguez en que se hallaban.

Del Extranjero

La estancia de los Reyes de España en Londres

Londres 3.—Esta mañana estuvieron los Reyes de España almorzando con los soberanos ingleses.

Por la tarde don Alfonso y doña Victoria marcharon al aeródromo de Hendon para asistir a la fiesta de aviación que en el mismo se celebraba.

También en esta visita eran acompañados por los Reyes de Inglaterra.

A la llegada de SS. MM. al campo de aviación una banda de música tocó la Marcha real.

Los soberanos españoles siguieron con gran interés las evoluciones de los aparatos que en número de 160 estuvieron ejecutando arriesgados ejercicios.

Final de las conversaciones franco-españolas.—El confinamiento de Abd-el-Krim

Paris 3.—Según noticias publicadas por «Le Matin» las conversaciones franco-españolas pueden darse por terminadas, habiendo recaído acuerdos en todos los puntos del programa.

También dice que definitivamente se ha señalado el lugar del confinamiento de Abd-el-Krim y su familia.

Serán confinados en la isla de Madagascar, donde tanto él como su familia, se somerán a un trato exento de todo rigor, pero sujetos a una estrecha vigilancia.

Los prisioneros de su séquito serán asimismo vigilados estrechamente.

Las diez reglas de Jefferson

1.—Nunca dejes para mañana lo que puedes hacer hoy.

2.—Nunca molestes a otro con lo que puedas hacer tú mismo.

3.—Nunca gastes tu dinero hasta que esté en tu poder.

4.—Nunca compres lo que no necesites, simplemente porque es barato.

5.—La vanidad cuesta más que el hambre, la sed y el frío.

6.—Raras veces nos arrepentimos de comer poco; pero muchas veces nos arrepentimos de haber comido demasiado.

7.—Nada es molesto cuando se hace de buena gana.

8.—Continuamente nos causamos males que nunca han existido sino en nuestra imaginación.

9.—Toma siempre las cosas por el lado bueno.

10.—Cuando estés enojado, cuenta diez; y si estás muy encolerizado, cuenta cien.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 5.—Lunes. Santos Miguel de los Santos y Antonio M. de Zacarías cfs.; Santas Zoa, mr. y Filomena y Deodata, vgs.

Santoral y cultos de mañana

Día 6.—Martes. Santos Rómulo y Paladio, obispo; Jenaro, presbítero; Isaías, profeta y Lucía, mártir.

Vida de Santa Lucía.—Fue Lucía natural de Campaña, en Italia. La persecución que sufrían los cristianos hizo que Lucía se trasladase a España suponiéndose por unos que se estableció en Logroño, mientras otros afirman que vivió en Aguilar de Campos. Buscaba Lucía lugar aislado donde poder tranquilamente dedicarse a ejercicios piadosos, pero no pudo lograr su propósito, pues sus mismas virtudes dieron ocasión a que fuese denunciada como cristiana y se la redujo a prisión. Tan elocuentes razones alegó en defensa de sus creencias ante el Tribunal que la juzgaba, presidido por Riccio Varo, que éste se convirtió a la fe en unión de Antonino, Severino, Dion, Diodoro, Apolonio, Agamo y otros quince oyentes. Conducidos todos a Roma cargados de cadenas, se dispuso que fuesen atormentados con el mayor rigor hasta que adorasen los ídolos del paganismo. Con asombrosa resignación y paciencia sufrían los Santos los más crueles tormentos, exhortando a los circunstantes a reconocer por Dios a Jesucristo, y Lucía alcanzó con ellos la corona del martirio, siendo todos degollados el 6 de Julio del año 300. Aunque fue italiana por nacimiento, y por sus antecesores paternos y maternos, es esta Santa considerada como española, toda vez que en el Norte de esta Península fue donde Lucía pasó casi toda su vida, consagrada por completo al trabajo y a la propaganda de las doctrinas del catolicismo, por lo cual es muy venerada en todo el territorio de Alava y gran parte del de Castilla.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza el turno en el Convento de Capuchinas, y lo costea don Rafael Guerra y señora, por sus difuntos.



QUENADURAS

Granos, Heridas, Eczemas y todas las enfermedades de la piel, se curan con

“Bálsamo Hazul”

En las buenas Farmacias

Caja de muestra, 1 peseta

informaciones de la noche

Barcelona y el momento

Estamos sobre un balcón

Es la política económica del Gobierno lo que ahora preocupa hondamente a Barcelona y, en general, a toda Cataluña.

En alguna conocida tertulia de café o de casino todavía es tema de conversaciones la política como tal. La masa, la gran masa industrial y comercial, está atenta a los nuevos impuestos, a las trabas que la Hacienda opone a su desarrollo, y tiene un gesto de escepticismo para todas esas noticias «sensacionales» que han de ser comunicadas al oído.

El «momento barcelonés» lo caracteriza la crisis gravísima porque pasa su comercio y su industria. Y no es ya la nerviosidad con que se acusa toda perturbación económica, no. Ahora se enseorea el aplanchamiento, y las clases mercantiles, ante el horizonte cargado de nubes, se sienten invadidas por una gran desesperanza, por un inusitado desaliento que solo justifica la actividad a que se ven obligados los notarios para protestar y protestar letras...

De la reciente venida de Lerroux no queda ya ni el recuerdo. Las verdaderas, las auténticas organizaciones obreras no quisieron enterarse de que el excaudillo había venido y, claro está, lo han olvidado enseñada.

En cuanto a las fuerzas catalanistas, agrupadas, siempre, atentas a la situación de sus «cajas», dejan para momento más oportuno la actuación directa. Para los catalanistas mayores de edad es el negocio y su importancia anula la de cualquier otro problema fundamental.

Ha llegado la hora del veraneo y, como en esas ciudades asediadas por el enemigo, la evacuación comienza. Primero son las señoras y los niños; más tarde, unos días tan solo, serán también ellos los que se marchen.

El veraneo es una válvula de escape. El veraneo disipa tormentas que amenazan la paz conyugal; esas tormentas determinadas por las cargazonas de todo un invierno en compañía.

Los restaurantes conocidos anuncian ya los cubiertos especiales para los «viudos» ocasionales que ahora veremos circular por nuestras calles, acompañados en su mayoría también transitoriamente.

Y es así como Barcelona se muestra hoy, a pesar de todas esas conversaciones sigilosas y de todas esas profecías trágicas de los augures políticos.

Es posible que estemos sobre un volcán... pero, por el momento, es lo cierto que, en vista del calor que nos agobia, preferimos estar en un balcón.

Carlos Caballero.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9. Teléfono 285

DE TURISMO

La iniciativa y el celo de nuestra primera autoridad civil, señor Cabello Lapiedra, en asunto de tanta importancia para la provincia como el desarrollo y fomento del turismo, han cristalizado en forma práctica, y en muy breve plazo empezará a funcionar en el edificio del Gobierno civil «La Oficina provincial del Turismo», lazo de unión entre todos los pueblos de la provincia con el mismo.

A dicha oficina podrán dirigirse todos nuestros comprovincianos y cuantos deseen en demanda de datos para excursiones y viajes por España, y también se les pondrá en comunicación con las sociedades similares del extranjero, o se les confeccionarán los itinerarios y presupuestos para sus viajes y excursiones.

Dicha oficina tendrá a su cargo también la recepción de cuantas carabanas de turistas nos visiten, y cuidará de todos los detalles que durante su estancia entre nosotros se precisen, facilitando anuarios y cuantos datos consideren necesarios para la mayor divulgación de sus excursiones.

Al frente de dicha oficina y como director, figurará nuestro buen amigo el comandante de infantería don Rafael Sánchez Gómez, cuya actividad y entusiasmo en cuanto con el turismo se relaciona es de todos conocida.

Tan pronto se terminen los detalles de instalación, se abrirá al público la nueva oficina provincial de Turismo.

Merece plácemes la actuación del gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, por sus trabajos en favor de esta idea, en cuyo desarrollo obtendrán grandes beneficios los intereses de Córdoba, y permitirá la mayor difusión de los tesoros que encierra.

La Casa Canival

Materiales de Construcción

Avenida de Canalejas, 9

Se trasladará en breve al número 2 de la misma calle.

En honor del señor Santolalla

Hemos recibido y con gusto hacemos público el acuerdo del Ayuntamiento de Montilla, a que se contrae la siguiente moción de su Alcaldía, tan justificada y merecida:

«A la Comisión municipal Permanente

Cree el que suscribe interpretar el sentir unánime de esta corporación y el de todas las corporaciones municipales de la provincia de Córdoba el rendir público testimonio de gratitud al dignísimo por todos conceptos presidente de la Diputación, don Francisco Santolalla Natera.

No hemos de enumerar aquí sus constantes desvelos por el mejoramiento de todos los servicios de la Diputación encomendados, están a la vista de todos y a todos alcanzan sus beneficios. La Diputación, los caminos provinciales, el Instituto de Higiene, los Hospitales, el Hospicio, etc. etc., son testigos de mayor excepción que entonan constantemente en su honor cánticos de alabanzas y de gratitud.

Su celo, su laboriosidad, su actividad se siente en todos los pueblos de la provincia, cuyas haciendas locales, gracias a su perseverante actitud cerca de las oficinas provinciales de la Hacienda pública, a él deben su estado de robustez y que gracias a ello podemos acometer obras que de otra suerte jamás se hubieran realizado.

No es este Ayuntamiento ni esta ciudad de los pueblos pródigos en pedir mercedes, pero son tan grandes los favores recibidos que no debe ni quiere tampoco marchar en la retaguardia cuando se trata de hacer justicia, como en el caso presente, y por ello somete esta Alcaldía a la aprobación de la Comisión municipal permanente las conclusiones siguientes:

1.º Felicitar al señor Santolalla por su gestión brillantísima al frente de la presidencia de la Diputación.

2.º Dirigir razonada instancia al excelentísimo señor Presidente del Consejo de ministros pidiendo una recompensa para dicho señor; y

3.º Dirigirse a todos los Ayuntamientos de la provincia recabando su adhesión al mencionado acuerdo.—Montilla 1.º de Julio de 1926.—El Alcalde, C. Gracia. (Rubricado.)

DE SOCIEDAD

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la distinguida señora doña Dolores Molina Beca, digna esposa de don Ernesto Godes Hurtado.

Enviamos nuestra cordial enhorabuena por el fausto acontecimiento de familia a los padres de la recién nacida, así como también a sus abuelos, el interventor de los fondos municipales don Enrique Molina de Pazos y su distinguida esposa.

Después de pasar en Córdoba una temporada, han marchado a Ubeda don Juan Pascuan y su bella esposa, a quienes acompaña su hermana, la encantadora señorita Conchita Gómez Holgado.

El señor Cruz Conde a Madrid

En el expreso de anoche marchó a Madrid el gobernador civil de Sevilla, señor Cruz Conde.

En la estación Central fué despedido por las autoridades cordobesas y numerosos amigos.

El señor Cruz Conde lleva a la villa y corte la representación de la provincia de Córdoba para la asamblea de la Unión Patriótica, que, según anunciamos, se celebra hoy.

En su viaje le acompañan el marqués de Valencina, presidente de la Unión Patriótica de Sevilla y vocal de la Exposición Ibero-Americana y el presidente de la Diputación de Córdoba, don Francisco Santolalla.

NOTAS TEATRALES

María Cañete en Sevilla

El sábado debutó en el teatro veraniego Reina Victoria, de la ciudad de la Giralda, la compañía de comedias de María Cañete.

Puso en escena dicha compañía la producción de Muñoz Seca, «El chanchullo».

La prensa sevillana hace grandes elogios de la interpretación de dicha obra, destacando las figuras de María Cañete y Luis Reig, primeros actores de la indicada compañía.

La Unión internacional de actores

En Berlín y antes de separarse los delegados de la Conferencia internacional de artistas dramáticos se ha llegado a la constitución de la Unión internacional de actores.

Solamente Rusia se ha negado a formar parte de dicha agrupación.

Según los últimos acuerdos, la mencionada Unión celebrará un Congreso cada dos años.

Raquel Meller a Europa

A fines del mes actual embarcará en Nueva York la aplaudida estrella española Raquel Meller.

Dicha artista pasará el otoño en París, regresando a Norteamérica a principios del invierno a fin de filmar con Charles Chaplin la vida del emperador Napoleón I, de la película «Napoleón».

Prohibición del desnudo

En Italia ha sido prohibido el desnudo en escena.

En su consecuencia se ha exigido a todas las artistas bailarinas y acróbatas el uso del «maillot».

Estreno de «Cadenas rotas»

En Barcelona y por la compañía del Infanta Isabel de Madrid, ha sido estrenada la comedia que encabeza estas líneas.

Aunque la obra en conjunto gustó, la prensa de la ciudad condal hace resaltar lo desdibujado de determinados personajes.

Los autores fueron llamados a escena.

En general, el público parece ser que estuvo algo frío.

El tenor Canalda

Otro catalán que triunfa. El tenor Canalda ha sido contratado, en vista de sus éxi-

tos y triunfos recientes, para actuar ocho días en el teatro Carlo Felice de Génova, en la temporada 1927.

En los días mencionados se representará en dicho teatro la ópera «Sigrído».

F. P.

Cosas de toros

Toreros y periodistas

Con este título leemos en el periódico «A B C» lo siguiente:

«Varios periodistas siguen ocupándose de las acusaciones formuladas por el Niño de la Palma.

Es necesario, de una vez para siempre, terminar con este enojoso asunto.

Para ello no hay otro camino que un tribunal de honor. La Asociación de la Prensa debe designar los vocales que hayan de representar a los periodistas, sin que ninguno de esos vocales ejerza el periodismo.

La Asociación de Toreros debe, a su vez, de nombrar los vocales que han de llevar la voz de la clase sin que tampoco esos vocales sean toreros.

De este modo personas independientes podrán juzgar la conducta de los periodistas y de los toreros, sin que un mal entendido compañerismo las lleve a encubrir lo que puede deshonestar a toda una profesión.

Esto es lo que puede hacerse de un modo inmediato, tomando la iniciativa la Asociación de la Prensa, que es la llamada a velar, en primer término, por el honor de sus asociados.

Don Nicanor Villalta irá este invierno a Méjico

Es un hecho que la empresa de Méjico ha contratado, como una de las figuras de la temporada próxima, al matador de toros don Nicanor Villalta.

El «mañico» se ha defendido como un «león» para ir ganando el máximo, lo que ha conseguido.

La empresa de la plaza El Toreo de la capital, le ha firmado ocho corridas al tipo de 25.000 pesetas cada una.

En Méjico hay verdadera expectación por «ver» a Nicanor, pues aparte la gran «reclama» hecha a su favor, allí es conocido, pues desde niño hasta que cumpli-

dos 20 años, vivió allí, en donde estuvo empleado en un comercio.

Así es, que lo estiman en Méjico como uno de «casa».

Una corrida «extraordinaria» mañana en Madrid

Se «dice» que en la plaza de Madrid se celebrará mañana una corrida extraordinaria en la que intervendrán Rafael el Gallo, Juan Belmonte e Ignacio Sánchez Mejías.

Don Paco.

Desde Posadas

El día 4 del actual tomó posesión de su cargo la nueva directiva del Ateneo Popular compuesta por don José Llamas Caballero, presidente; don Rafael Matencio Muñoz, vicepresidente; don Andrés Durán Palacios, secretario; don Salvador Jiménez, secretario-auxiliar; don Enrique Díez Duro, tesorero; don Francisco Alabanda Navajas, bibliotecario; don Ezequiel Marina Ruiz, don José Martínez Santiago, don Juan González Aranda, don Rafael Franco Martínez y don Antonio Muñoz Uceda, vocales.

Personas jóvenes y de gran iniciativa, que entran decididos a que el Ateneo salga del letargo en que se halla sumido, intensificando su labor cultural. Muy en breve dará principio un curso de conferencias en el que tomarán parte algunas personas de la localidad. También se propone la nueva junta organizar veladas musicales, charlas científicas, en una palabra: todo lo que se relacione con el fin cultural del Ateneo, para lo cual pide apoyo a los socios y al pueblo en general, puesto que el Ateneo es beneficiario para el pueblo entero.

Como principio de su actuación, la nueva junta pide a toda persona amante de la cultura, de dentro o fuera de la localidad, haga un donativo de libros, aunque sea pequeño, para la biblioteca de esta capital.

Bienvenido.—Cumplidos sus deberes militares se encuentra entre nosotros nuestro buen amigo don Evaristo Luján de la Vega, representante de la Sociedad de Autores Españoles.—Corresponsal.

EL METRO siempre tiene artificio de ocasión y rotazos. Y esta casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

R. I. † P. A.

EL SEÑOR

Don Rafael González Reina

Del Comercio de esta plaza

Falleció el día 5 de Julio de 1926, habiendo recibido los auxilios espirituales.

Su director espiritual, su esposa doña Encarnación Montilla, su hermano don José; hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes, ruegan a sus amigos que encomienden a Dios el alma del finado y asistan al funeral que se celebrará el día 6 en la iglesia parroquial de San Pedro a las siete de la tarde, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despiende en el cementerio.

No se reparten esquelas.

Vida deportiva

Llegada a Buenos Aires de jugadores madrileños

A bordo del «Giulio Césare» han llegado a la capital argentina los jugadores Escobal, Quesada y Martínez, los cuales seguidamente se han incorporado a las filas del «R. Club Deportivo Español».

Este club ha firmado contratos a fin de jugar el próximo día 12 en Rosario, y los días 14 y 18 en Montevideo con los clubs «Nacional» y «Peñarol».

El «Nacional» es el célebre club a base del cual se forma la celebrada selección uruguaya, vencedora en la Olimpiada parisién.

Regreso del «Betis»

Ha regresado a Sevilla el «once» del «R. Betis Balompié».

Los jugadores se muestran altamente satisfechos del resultado de la «tournee» llevada a cabo por el Norte de la península.

Dichos jugadores han manifestado que el grupo más fuerte que han encontrado en dicha excursión es el «Celta» vigués.

Añaden que en su campo los vigueses son poco menos que invencibles.

Agradecen los conceptos emitidos por la prensa norteña, la cual en todo momento tuvo toda clase de deferencias hacia los jugadores sevillanos.

Un triunfo de Eizaguirre

Recibimos noticias del primer partido celebrado por el campeón andaluz con el «Racing» santanderino.

El encuentro que fué competidísimo fué decidido a favor del «Sevilla» por el tanteo 2 0.

Los tantos fueron marcados, el primero por León en un empalme fantástico.

El segundo lo consiguió Kinké de buen cabezas.

Lo mejor del encuentro fué la espléndida actuación de Guillermo Eizaguirre.

Actuación brillantísima la del portero sevillista, a la que puso soberbio remate al detener en forma inverosímil dos penaltys, de los cuales el segundo le fué enviado con todas las de la ley por Oscar Rodríguez, el centro-delantero internacional.

Para dar idea a nuestros lectores del triunfo de Eizaguirre, les brindamos el siguiente comentario salido de la pluma del excelente cronista norteño Paco Montaner:

«Eizaguirre luchó como un bravo y a él debe el «Sevilla» su triunfo. El joven goalkeeper, con gran estilo blocó cuantos balones llegaron a sus dominios, desviando algunos no sabemos cómo. Una tarde en fin, como para acreditarse Eizaguirre de enorme portero».

Después de las frases que anteceden huelga todo comentario.

Tan pronto como recibamos el resultado del segundo encuentro, lo haremos público.

Manolo Alonso, triunfa

No nos referimos a nuestro compañero de redacción. Es el «as» de la raqueta al que hacemos alusión.

En el torneo de la copa Churt, ha vencido la selección tennista de Filadelfia a la selección de New-York.

En la selección vencedora figuró el espa-

ñol Manolo Alonso, y a cuya brillante exhibición se debe el triunfo alcanzado.

El resultado de dicho torneo ha causado gran sensación en los círculos deportivos de Norte-América, ya que es el primer caso que la selección neoyorquina sucumba ante la de Filadelfia.

Alonso con este motivo está siendo objeto de entusiastas felicitaciones.—F.

La velada de la Escuela Dominical

Ayer tarde tuvo lugar la velada de la Escuela Dominical.

Comenzó el acto con la lectura del curso, la cual fué leída por una de las religiosas y en donde constaba el estado floreciente de la mencionada Escuela, la cual cuenta ya veinte y cuatro años de existencia y proporcionando a multitud de jóvenes obreras la enseñanza y la cultura religiosa.

En la indicada memoria también se hacía mención de varios datos de interés, los cuales transcribimos a continuación: La matrícula ha ascendido en el pasado curso a 218, es decir, 104 más que el año anterior.

El número de comuniones administradas a las alumnas se eleva a la cifra de 3.108, habiendo hecho la primera comunión, veintidós jóvenes.

Durante el curso, a las alumnas se les han distribuido en calidad de premios, 65 vestidos, 25 pares de medias y 10 velos.

A continuación se puso en escena la pieza teatral «La fuga de un ángel», interpretada por las alumnas Casimira Gil, Luisa Pueblas, Carmen Manzanares, Carmen Jiménez, Socorro Arroyo, Concepción Muñoz y Rosalía García.

También se puso en escena el sainete «La medio tonta», cuya interpretación corrió a cargo de las alumnas Casimira Gil, Socorro Arroyo, Pilar Navarro, Rosa Jiménez, Enriqueta Ortiz, Antonia Arroyo, Carmen Moraga y Concepción Muñoz.

Por último, la señorita de Rojas Sánchez, interpretó varias composiciones musicales al piano.

La labor de todas las mencionadas, fué muy elogiada.

El actor resultó muy lucido.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort
M. del Boil, 1, esquina a Goldomar

SOLEMNES CULTOS

Los Carmelitas Descalzos de Córdoba, en unión de la Cofradía y sus devotos cordobeses, consagran a su excelsa Reina y Madre amorosa la Virgen del Carmen, unos solemnes cultos con arreglo al siguiente programa:

Todos los días, a las siete de la mañana, misa en el altar de la Virgen, durante la cual se rezará el Santo Rosario y se hará el ejercicio del mes.

El novenario dará principio el día 7, en la siguiente forma:

Por la mañana, a las siete, misa cantada en el altar de la Virgen, en la que se distribuirá la Sagrada Comunión. A continuación, el ejercicio de la novena y gozos cantados.

Por la tarde, a las ocho, exposición de Su Divina Majestad, Rosario, Letanía, Sermón, Novena y gozos a gran orquesta, terminándose con la Bendición del Santísimo Sacramento.

Los sermones del Novenario están a cargo del R. P. Rafael de Santa Teresa.

El día 16, festividad de la Santísima Virgen del Carmen, con que toda la Orden Carmelitana conmemora la gracia especialísima de la entrega del Santo Escapulario.

Por la mañana, desde las cinco, se celebrarán misas cada media hora. En la de ocho y media, Comunión general, cantándose escogidos motetes. A las diez y media, función principal con panegirico, que predicará el R. P. Luis María de San José.

Por la tarde, a las siete y media, Rosario, plática por el R. P. Vicente de San José, prior de la comunidad y bendición Papal. Terminada ésta se organizará la procesión con las sagradas imágenes de la Virgen del Carmen, milagroso Niño Jesús de Praga y Santa Teresa.

Estos cultos serán aplicados por las intenciones de personas piadosas.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo seudónimo, por bien escrito e interesante que nos parezca

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrerade las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Crónica cinematográfica

Cómo concibió Sedgwick "El grito de la batalla"

El sueño dorado de Edward Sedgwick había sido siempre la realización de una película del Oeste, pero no hecha a base de un asunto ficticio, inventado, sino real; un drama de la frontera americana de los muchos que en ella tuvieron lugar en días ya remotos.

Hacia más de dos años que trabajaba en el argumento de una película de este estilo, habiendo escogido para uno de los personajes principales al general Georges A. Custer, famoso por ser el jefe del infortunado regimiento 7.º de caballería, aniquilado por las tribus indias unidas bajo el mando de Sitting Bull, en Little Big Horn. Esta batalla, una de las más trágicas de la historia de los Estados Unidos, dará un gran interés a la producción.

Edward Sedgwick el director, no satisfecho con la simple realización del combate según la historia, buscó datos en todas las partes inimaginables, relacionados con Custer y con su época, asegurándose los servicios del coronel Bryam, de la Academia Militar de West Point. Habló con varios viejos exploradores indios y con cuantos supervivientes de aquellas luchas pudo hablar. Bien puede decirse que no se ha filmado un solo metro de cinta para «El grito de batalla» sin poseer todos los detalles relativos a este magno acontecimiento del Oeste Americano.

El fuerte Hays, residencia de Custer, fue construido en unas colinas no lejos de la ciudad Universal, en Grané City, refugio de jugadores, contrabandistas y de toda esa fauna de parásitos humanos que seguía a las tropas expedicionarias destinadas a los nuevos territorios. En este lugar, el director y su compañía estuvieron varias semanas filmando.

De todas las grandes escenas presentadas en esta super-joya, la más sensacional es, sin duda, la de la derrota de Custer y sus tropas, para realizar la cual se repasaron cuantos documentos existen en los archivos del ejército de los Estados Unidos, único modo de conseguir, como se ha conseguido, que la batalla sea una exacta reproducción de tan famoso acontecimiento histórico.

Se venden

dos motores a gas, marca Otto Deutz legítimos, de 50 caballos cada uno, con su fábrica de gas y gasómetro, en perfecto estado de funcionamiento. Razón, Fábrica de las Porcelana, Apartado, 20. Córdoba.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Un hombre muere repentinamente

Esta mañana, a las siete, falleció repentinamente en el carril del cortijo «Rodríguez», de este término municipal, el vecino de Aguilar José Molina Leiva, de cuarenta y dos años.

Dicho individuo se dirigía a Córdoba en compañía de su esposa Amalia Trujillo Linares, con una caballería cargada de ajos, a cuya venta se dedicaban.

Al llegar al indicado sitio, la mujer, que marchaba delante, notó que su esposo no la seguía, volviendo sobre sus pasos y encontrándolo muerto.

Dióse aviso al juzgado de instrucción de Córdoba, que, compuesto por el juez don Luis de la Concha, el actuario don Leopoldo Romero y el alguacil don Miguel Canela, se personó en el lugar del suceso, comenzando a instruir las primeras diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al cementerio de la Salud para que le sea practicada la autopsia.

Según manifestó la esposa de José Molina, éste padecía una afección cardíaca, a la que parece sea debido el fallecimiento.

NOTICIAS LOCALES

Nuevo alumno

Ha ingresado, después de brillantes ejercicios, en la Escuela Naval Militar, el distinguido joven don José R. Fernández de Mesa y Hoces, hijo de nuestros inolvidables amigos don Francisco Fernández de Mesa y doña Ana de Hoces.

Nuevo practicante

Después de brillantes exámenes en la Facultad de Medicina de Granada, obteniendo nota de sobresaliente, ha ingresado en el cuerpo de practicantes, nuestro querido amigo don Emilio Francisco Jurado Gálvez, al que felicitamos.

Títulos de Bachiller

En el Instituto Nacional de segunda enseñanza de esta capital se han recibido los títulos de Bachiller expedidos por la Universidad de Sevilla a favor de los alumnos don Manuel Romo Ledesma, don Francisco Illescas García, don Angel Tornero Caballero y don Bernardo Berneto Blanco.

Estudiante

Después de unos brillantes exámenes en la carrera del Magisterio, ha marchado a Fuente Tojar, en donde permanecerá una temporada al lado de sus padres, nuestro querido amigo don Fernando Barbero.

Nuevo cristiano

En la parroquia de San Andrés, y por el párroco de la misma don Fernando Poveda, han sido administradas las regeneradoras aguas del bautismo al niño dado a luz recientemente por doña Juana Polo, esposa de nuestro querido amigo don José González. Al nuevo cristiano se le impuso el nombre de Pepito, actuando de padrinos doña Angustias Adarme y su esposo don José Luque.

Después de administrado el Sacramento, los invitados fueron obsequiados con un refresco, y el acto se celebró en familia por encontrarse delicada la abuela del recién nacido.

Toros en Santa Eufemia

Con un lleno completo se celebró la primera novillada anunciada, presidiendo la corrida las bellísimas señoritas Elisa Bejarano Gallego-Largo, Mariquita Ruiz Martínez, Libradita y Sira Gallego-Largo D. za, asesoradas por el culto e inteligente joven Camilo Baronet y el alcalde don Eulalio Bejarano Romero.

Hacen el paseo las cuadrillas Charlot, Fati y su Botones a los acordes de la banda de música, siendo ovacionados.

La presidenta, señorita Elisa Bejarano, saca el pañuelo y dan suelta a la primera novilla, negra zaina, bien presentada, los Charlots hacen con el animal todos los prodigios que pueden hacerse, toreándola por gaoneras y belmontinas, rematando Charlot, cogiéndose a los cuernos y uniendo su cabeza a la morucha como si la hubiera hipnotizado, andando con ésta toda la plaza al son de la música, tributándosele una gran ovación.

La segunda, tercera y cuarta la torearon por lo serio, demostrando Charlot, Fati y su peón de brega Botones, que saben lo que se traen entre manos, que lo mismo que hacen espantadas grotescas se ciñen con los cornúpetos, arrojándose a los costillares como lo hiciera Juan Belmonte.

Quinto, negro zaino, gacho, de buen trapío, toca la música y el Botones se abre de capa como un espada formal.

Le torea Charlot y Fati, y hacen prodigios con el animal, bailando la «Rumba» y terminando arrodillándose delante del de Linares. Charlot coge la brocha (una escoba), baña al animal, se hace de la navaja, que no mide más que un metro, e intenta afeitarse, dejándole perilla y bigote, porque el bruto estaba desinquieto. Fati lo coge de capa por gaoneras y navarras y se hace con el animal de nuevo, arrodillándose delante unos minutos, colgando su chistera entre los cuernos. Charlot se monta en su jaca de caña y al estilo de Cañero le pone dos rejones de los de día de fiesta, por lo que fué muy ovacionado. Charlot y Fati cogen las banderillas, y bailando la «Java», juegan con el animal, enloqueciendo al público, colocando al mismo tiempo los garapullos, terminando Botones con un par por lo serio estilo Blanquet, que formó una revolución. Tocan a muerte y Charlot, provisto de estoque y muleta, después de saludar a la presidencia, se dirige al paleo que ocupa el mélico titular don Teodoro Fernández Jurado, a quien le brindó la muerte, ejecutando con el animal una faena propia de su nombre, que causó la hilaridad del público. Trastea de nuevo y le propina un pinchazo entrando guapamente; más pases de pecho, ayudados y tres en redondo; se vuelve de espaldas al bicho, le toca el testuz y entra a matar, colocándole media lagartijera, que basta. (Ovación y regalo del señor Fernández Jurado.)

Mañana daremos cuenta de la segunda, en la que el toro de muerte es de más respeto.—Corresponsal.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Desde Cerro Muriano

Detención del autor de un hurto

Ante la benemérita de Cerro Muriano denunció en la mañana de ayer Francisco Paulete Fernández, vecino de Obejo, que el pasado día 1 le habían hurtado cuarenta pesetas.

La benemérita comenzó a practicar activas diligencias, las que dieron por resultado la detención del autor del hecho, Macario Alcudia López.

El detenido ha sido puesto a disposición del juzgado de instrucción del partido.

El desarrollo del estudio sobre las condiciones de trabajo y de vida de los periodistas

La Oficina internacional del Trabajo ha empleado para realizar este estudio el método sencillo, sintético, dividido en cuestiones que se refieren a cada punto determinado. Las economías de orden financiero a que tiene que ajustarse la Oficina no han permitido emprender viajes lejanos ni buscar en los países los datos necesarios. Se ha limitado, en consecuencia, a enviar un cuestionario a las asociaciones, agrupaciones y sindicatos de periodistas, con preferencia a su presidente o a su secretario general, en los países siguientes: Alemania, Austria, Argentina, Bélgica, Bulgaria, Brasil, Canadá, Checoslovaquia, Cuba, Dinamarca, España, Estados Unidos, Finlandia, Francia, Gran Bretaña, Grecia, Hungría, India, Italia, Japón, Luxemburgo, Noruega, Países Bajos, Polonia, Portugal, Rumania, Reino Servo-Croata-Esloveno, Rusia, Suiza, Suecia, Turquía y Uruguay. o sea a 57 asociaciones, agrupaciones y sindicatos de periodistas en 33 países. Igualmente se ha remitido el cuestionario a un cierto número de personalidades del mundo periodístico e intelectual. En total se han remitido un centenar de cuestionarios.

Las respuestas más detalladas recibidas hasta ahora son 29 y provienen de 17 países, a saber: Alemania, Bélgica, Brasil, Checoslovaquia, España, Estados Unidos, Países Bajos, Polonia, Portugal, Rumania y Suecia. Todas estas respuestas presentan evidentemente un gran interés, en especial las de Francia y Alemania.

El número de respuestas recibidas y la calidad de su contenido permiten prever la próxima publicación de una primera Memoria.

Con anterioridad, la Oficina internacional del Trabajo ha enviado al Instituto de Cooperación Intelectual, de París, la parte de las respuestas recibidas relativas al régimen legal de la prensa. El capítulo que se ocupará de esta cuestión será redactado por el Instituto mencionado que podrá aprovechar además su propia documentación sobre el particular. Este capítulo ocupará el debido lugar en la Memoria de la Oficina internacional del Trabajo.

El análisis completo de las respuestas, la cuidadosa redacción de la Memoria y las traducciones que indispensablemente han

de realizarse exigirán, sin duda alguna, un plazo de algunos meses. Pero se espera que, a partir del mes de Septiembre, en el momento de la Asamblea ordinaria de la Sociedad de las Naciones, la Oficina Internacional del Trabajo podrá entregar su estudio a los interesados.

Uno de los últimos correos ha traído la respuesta del Brasil, esperándose que en breve llegarán los informes de otros países distantes, tales como la Argentina, Chile, Cuba, India, Japón y Uruguay.

Al agradecer vivamente a los que se han apresurado a enriquecer su documentación, la Oficina Internacional del Trabajo espera que el anuncio de la próxima aparición de su estudio será un estímulo para los que aún no han contestado, si éstos desean, como es de suponer, que sus respectivos países ocupen en el repetido estudio el sitio que les corresponde.

Centro General de Negocios y Consultorio Jurídico

La Calle y Colinet

ABOGADOS

Gondomar sin número, pral. drcha.
Teléfono 792. CORDOBA

Gestión de asuntos en todos los centros oficiales: Obtención de certificaciones, licencias de uso de armas, presentación de documentos, cobros y pagos, etc., etc.

Reclamaciones a las compañías de ferrocarriles.—Gestión de compra-venta de fincas rústicas y urbanas.—Gestión de préstamos hipotecarios.—Cobro de créditos.

Sección contable tributaria: Organización y modificación de Sociedades en su doble aspecto legal y contable.

Interesa extraordinariamente esta Sección a las Sociedades en particular y al Comercio en general en su relación con la Hacienda pública a los efectos de tributación sobre utilidades.

Delegación de «La Vasco Navarra»: Seguros contra accidentes del Trabajo y Responsabilidad Civil.

Agencia general de la Compañía Adriática de Seguros.—Seguros contra incendios y sobre la vida.

NOTA.—Pidan detalles sobre cualquiera de nuestras secciones, en la seguridad de que habrán de interesar nuestra organización y nuestra moderna forma rápida de operar.

Este Centro dispone de personal técnico para todas las secciones, incluso para todos aquellos trabajos e informes especiales no especificados que requieran la intervención de Ingenieros, Arquitectos, Peritos Agrónomos, Profesores Mercantiles, etc., etc.

Dr. Fuentes.—Médico Internista

Ex-médico de Hospital y ex-interno por oposición

Consulta de 2 a 5 :- Gratuita de 11 a 1
Gran Capitán, 26, dupd.º

Visita a domicilio limitada

Desde Puente Genil

Escuelas dominicales.—Anoche tuvo lugar en esta localidad el reparto de premios que las escuelas dominicales distribuyen todos los años a sus alumnas.

Era indescriptible el número de personas que concurrieron a presenciar el acto, viéndose desde la aristocrática dama, hasta la humilde obrerita, que con verdadero entusiasmo seguían el curso del festival, el cual dió comienzo bajo la presidencia del señor alcalde don Juan Delgado y Bruzón y demás autoridades locales, con una elocuente plática del señor cura de la Purificación, don Juan Lucena Rivas, en la que dió a los concurrentes una aproximada idea de lo que son las escuelas dominicales, a donde se instruye a todas las obreras del pueblo, desarrollando este benéfico trabajo distinguidas señoritas de la localidad, que no escatiman sus desvelos y que con inusitados esfuerzos e ilimitada paciencia, lema de toda alma cristiana y caritativa, las instruyen en los deberes religiosos y enseñanza elemental, siendo el alma y vida de tan filantrópica asociación la distinguida y culta señorita Filomena Varo Campos.

Después de la exposición del acto, en la que, como ya decimos anteriormente, el señor párroco estuvo elocuentísimo, poniendo con sus sapientísimas palabras una nota muy arraigada en los corazones pontanenses, en obsequio a las alumnas de las escuelas, distinguidas señoritas interpretaron, con magistral desenvoltura, el juguete artístico en un acto, de Samuel Ruiz Pelayo, titulado «El bazar de muñecas», distinguiéndose en su interpretación las señoritas María Luisa Moyano, Aurelia Varo y Carmen y María Jesús Moreno.

Después fué también interpretado el juguete cómico, de don José Alamo Naranjo, titulado «Se necesita criada».

En él estuvieron sus intérpretes acertadísimas haciendo verdaderas creaciones de sus papeles, distinguiéndose notablemente las señoritas Maruxa Reina Carvajal, María Jesús Moreno y Consuelito Campos.

Incurriríamos en la injusticia si no enviáramos nuestra más cordial enhorabuena al señor párroco, así como a las señoritas que dirigen la Asociación, por la brillantez del acto de anoche, como por el bien que realizan con sus obras caritativas de enseñanza a esas pobres obreras, y las exhortamos a que trabajen con fe, en la seguridad de que el bien que prodigan en este mundo, les será largamente recompensado por el Todopoderoso en la otra vida.

C. G. A. 1

Puente Genil 4 de Julio.

Comerciantes de Comestibles

Aparato y líquidos para el análisis de aceites

Los mejores son los fabricados en Villa del Río por Epifanio Fernández, como puede comprobarse por los certificados de las casas más importantes de España que los consumen.

Venta en Córdoba: Juan Quevedo Guerrero
Droguería Jerezana. Espartería, núm. 4

De la provincia

Arboles que se queman

En la aldea de Zambra y en la finca denominada «Isla», de la propiedad de Francisco Montilla García, en ocasión de quemar unos rastrojos, alcanzaron las llamas varios árboles frutales, los cuales quedaron destruidos.

Se calcula lo quemado en unas diez pesetas.

Caballería abandonada

En terrenos del cortijo «Matasanos», de la demarcación de Fernán-Núñez, ha aparecido abandonada una caballería. Como quiera que no ha sido habido el dueño de la misma, ha quedado depositada en la finca citada.

Reclamada

En Villaviciosa ha sido detenida por la benemérita Rosario Romero Brazos, la cual estaba reclamada por el juzgado de instrucción de Almendralejo (Badajoz), por el delito de robo.

La detenida ha ingresado en la cárcel.

Agresor detenido

En Nueva Carteya ha sido detenido el vecino de 25 años de edad Julio Roldán Pérez, por haber agredido con un palo a su tío Juan Roldán.

Este resultó lesionado, siendo asistido por el médico titular.

Rescate de caballerías

La benemérita de La Victoria ha rescatado tres caballerías de las cuatro que fueron hurtadas en una era de la finca «Haza del Espino», propiedad del vecino de La Rambla don Francisco Zafra Durán.

Los autores del hecho se dieron a la fuga, dejando abandonados los semovientes rescatados.

Detenida

La benemérita de Villanueva del Rey, en virtud de denuncia presentada por Emiliano Márquez Infante contra su esposa Ana Fernández González, ha procedido a la detención de ésta.

Según el denunciante, Ana desapareció del domicilio conyugal llevándose 500 pesetas que guardaba su marido en un baúl.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

Presunto autor

Manuel Castro Cortés (a) Torres, de 18 años de edad, ha sido detenido en Nueva Carteya, como presunto autor del hurto de caballerías llevado a cabo en aquella demarcación, hecho cometido durante la madrugada del sábado último.

Herido en riña

En Santaella, en reyerta sostenida por los hermanos Antonio y José Vera Valverde, de 26 y 19 años de edad, respectivamente, resultó herido el primero.

El médico titular le apreció una herida en la cabeza, de pronóstico reservado, salvo complicaciones.

El agresor ha sido detenido.

Un incendio intencionado

En Almodóvar del Río ha sido detenido el vecino Antonio Bretons Martínez, el cual ha sido puesto a disposición del juzgado de instrucción del partido.

Dicho individuo, con el propósito de cobrar la cantidad en que fué asegurada la cosecha de su finca «El Abascal», prendió fuego a la misma valiéndose de una mecha encendida.

A fin de conseguir su propósito, llegó incluso a intentar sobornar a la benemérita, que tan pronto como tuvo conocimiento del hecho, se personó en el lugar mencionado.

El detenido ha ingresado en la cárcel.

Pérdida

El vecino de Guadalcazar Francisco Macías Lorente ha denunciado ante la guardia civil que había extraviado un billete del Banco de España de 50 pesetas, una libreta y un carnet de somatenista expedido a su nombre.

La benemérita practica activas diligencias a fin de hallar lo perdido.

Otro incendio

En terrenos del cortijo «Torrecillas Bajas», del término de Guadalcazar, se ha declarado un violento incendio.

Tras grandes esfuerzos se consiguió fuese extinguido.

Fueron pasto de las llamas 135 fanegas de tierra sembradas de trigo.

Las pérdidas se calculan en más de 26 mil pesetas.

Parece ser que el incendio fué casual.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

Comisión Central de Compra de Ganado de Caballería

Los días 12 y 13 del mes actual a las ocho y media de la mañana y en la Plaza de Toros, adquirirá esta Comisión caballos domados de 4 a 8 años.

El Coronel, Cienfuegos.

GOBIERNO CIVIL

Pasaportes

Se ha expedido pasaporte para Bolivia a favor de Fernando Moreno Casado.

Para Francia se han expedido pasaportes a favor de Valeriano Aroca Moreno y Ramona Izquierdo Pascual.

A revistar fuerzas

Ha llegado a nuestra capital el capitán de Seguridad don Salvador Bauñal, al objeto de revistar las fuerzas de esta plantilla.

Una multa

El gobernador ha impuesto una multa de 100 pesetas a la empresa del Stadium América por haber terminado el espectáculo el sábado último a las tres de la madrugada, contraviniendo las disposiciones vigentes y las órdenes gubernativas.

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil de la provincia: el alcalde de San Sebastián de los Ballesteros, don Ramón Prado; el alcalde de Villafranca, don Benito Grande; don S. Gamero Cívico, don Julio B. Muñoz y don Rafael Sánchez Gómez.

La suscripción para los ex-prisioneros

Abierta la suscripción para los ex-prisioneros de Africa, se ruega a las autoridades, entidades y particulares que quieran contribuir, que los donativos los envíen directamente a la Secretaría de la Presidencia del Consejo de ministros en el ministerio de la Guerra antes del día 15 de los corrientes, fecha en que quedará cerrada dicha suscripción.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 3.

El más acreditado Restaurant de la Región por sus excelentes géneros.—Vinos de Montilla y los Moiles; escogidas tapas en copas las consumaciones.

Almacén de Hierros

Redondos

Cuadrados

Angulos

Pletinas

Chapas, etc.

Lingotes

Viguetas

Llantas

Pidan tarifa de precios.—Cotizo sobre especificación.—Precios muy económicos.

Sebastián Briales del Pino
MÁLAGA

Oficinas: Cortina del Muelle, 83-85

Almacenes: Alameda de Colón, 22

Información telefónica

El capitán Gallarza llega a Barcelona tributándosele enorme recibimiento

Marcha a Paris de los delegados españoles para la firma del tratado comercial con Francia.--La mañana en los ministerios.--El Embajador de Francia conferencia con Aguirre de Carcer.--Lo que publica la "Gaceta".--"La Epoca", rectifica una noticia.--La revisión de la causa por asesinato del pastor Grimaldo.--Toros en Madrid y provincias.--El representante de Finlandia entrega a Primo de Rivera las insignias de la gran cruz de la Rosa blanca.--Otra snoticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 5, de las 14 a las 19 t.

Una conferencia

El embajador de Francia, conde de Peretti de la Rocca, ha celebrado esta mañana una extensa conferencia con el director interino de la oficina de Marruecos y Colonias señor Aguirre de Carcer.

La conferencia franco-española

En la dirección de Marruecos y Colonias han confirmado la noticia hecha pública por el presidente el sábado anterior de que las negociaciones de Paris estarán terminadas esta semana.

El despacho del ministro de Trabajo

Esta mañana el ministro de Trabajo señor Aunós recibió la visita del general Marvá, presidente del Instituto Nacional de Previsión; del presidente del Consejo superior de Emigración y del jefe de la Sección de Artillería del ministerio de la Guerra general Correa.

También recibió la visita del presidente de la Banca privada señor Corral y del delegado del fomento del Trabajo en Barcelona.

Juez de primera instancia

La «Gaceta» publica hoy una disposición nombrando juez de primera instancia de Lora del Rio a don Diego Cruz.

El despacho de Castedo

El señor Castedo recibió las visitas de los presidentes de las diferentes secciones del Consejo de la Economía Nacional, el marqués de Rosalejo, gobernador civil de Jaén; el representante en Madrid del Fomento del Trabajo de Barcelona y una comisión de naranjeros de Valencia.

También recibió la visita de una comisión de exportadores de aceites de oliva, integrada por los señores Ibarra, Muñoz García y Crego.

Estadística de la compensación bancaria

La compensación bancaria ha publicado ya recaudación obtenida durante el primer trimestre del año actual.

Documentos expedidos: 210.299, o sea 43.358, más que en igual época del año anterior.

La recaudación ha sido de 8.808.382.159 pesetas con 16 céntimos, o sea un aumento sobre igual época del año anterior de pesetas 1.146.337.290 con 50 céntimos.

El despacho con el jefe del Gobierno

El general Primo de Rivera recibió esta mañana en el ministerio de la Guerra la visita de los generales Trillo y Pando, Obispo de Madrid-Alcalá y embajador de la Argentina doctor Estrada.

Despachó con el ministro de la Gobernación general Martínez Anido, con el director general de comunicaciones coronel Tafur y con el jefe de su secretaría particular teniente coronel Almagro.

También recibió el presidente la visita del encargado de negocios de Finlandia que le hizo entrega de la cruz de la Rosa blanca, que le ha sido concedida por el Gobierno de aquel país.

Por último, el general Primo de Rivera conferenció con el gerente de la compañía Transmediterránea, señor Dómine y con el señor Canseco.

En el ministerio de la Guerra

El duque de Tetuán recibió la visita de los generales Saro, Castillo, Folgas, Franco, Pando y Contreras, capitán general de Galicia, don Dámaso Berenguer; director de la Academia de caballería, coronel Sotomayor, y alcalde de Santiago de Compostela.

El despacho del ministro de la Gobernación

El general Martínez Anido despachó con los directores generales de Abastos, Comunicaciones y Administración local, señores Tafur y Muñoz Lorente.

El ministro recibió la visita de los gobernadores civiles de Lérida y León, del presidente de la Diputación de Madrid, señor Salcedo Bermejillo; de una comisión de oliveros de Jerez de la Frontera, y de los presidentes locales de la Uniones Patrióticas de San Sebastian, Coruña y Cádiz, que han venido con el objeto de asistir a la Asamblea de hoy.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

La revisión de la causa por el asesinato del pastor Grimaldo

En la Sala segunda del Supremo se ha visto esta mañana la revisión de la sentencia dictada contra León Sánchez y Gregorio Varelo, por asesinato del pastor Grimaldo.

Presidió la Sala el magistrado señor García Goyena y actuó de relator el señor Monso.

Actuó de fiscal el del Supremo señor Crehuet y defensores de León Sánchez, el letrado señor Casas y de Gregorio Valero, el señor Cozo.

El señor Crehuet manifestó que la cuestión tenía dos aspectos, uno social y otro de justicia.

Dijo que la revisión estaba comprendida en el artículo 954 de la ley de enjuiciamiento criminal.

El fiscal solicitó primero la revisión y anulación de la sentencia y segundo se incoase la querrela por malos tratos.

Los letrados abundaron en las manifestaciones del fiscal.

La presidencia del Comité de multas

La «Gaceta» publica una disposición nombrando al magistrado del Supremo don Juan Hernández, encargado de la distribución de las multas que se impongan por la presidencia.

Imposición de multas

Durante la lidia del segundo toro, en la corrida de ayer, fueron detenidos por promover escándalo varios espectadores, entre ellos la artista de variedades Purita Montesión, a la que se le impuso la multa de 250 pesetas.

Los delegados para la firma del tratado comercial

Anoche marcharon a Paris los señores Neira y Gago, delegados de España para la firma del tratado comercial.

Esta tarde, a las tres, se celebrará la primera reunión.

El ministro de la Gobernación obsequia a sus compañeros

A las dos de la tarde, en el ministerio de la Gobernación, el general Martínez Anido obsequió a sus compañeros con un almuer-

zo, en correspondencia al que ellos le dieron con motivo de la imposición del collar de Carlos III.

“La Epoca” rectifica una noticia

El jefe del Gobierno manifestó a los periodistas, al mediodía, que el periódico «La Epoca», en su edictorial del sábado, rectificaba noble y espontáneamente, la fecha en que fué asesinado el director del Banco de España de Gijón, que por error publicó el viernes diciendo que había sido anterior a la época de mando del Directorio.

Toros y novillos En Madrid

Se lidian seis toros de don Matías Sánchez por los diestros Carnicerito, Facultades y Manolo Martínez.

La entrada es mediana dado el poco aliciente del cartel.

Carnicerito estuvo regular en su primero y mal en el segundo, en el que se mostró descentrado y pesadísimo.

Facultades estuvo mal en los dos, escuchando muchos pitos.

Manolo Martínez valiente en el tercero, al que mató brevemente y también demostró deseos en el último, al que mató sin lucimiento.

Durante la lidia del segundo toro se arrojó un espontáneo provisto de una muleta, y al primer pase sufrió una cogida, siendo volteado aparatadamente.

Parte facultativo

Durante la lidia del segundo toro ingresó en la enfermería el aficionado Francisco Torres, el cual fué asistido de conmoción cerebral y visceral, de pronóstico reservado.

Firma el parte el doctor Segovia.

El lesionado, terminada la corrida, fué trasladado en una camilla al Hospital Provincial.

En Bilbao

Bilbao 5.—Se celebra la corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Belmonte estuvo superior en el primero y colosal en el cuarto, escuchando grandes ovaciones.

Mató al toro sobrero superiormente. Este toro fué lidiado por haber resultado manso el segundo.

Sánchez Mejías estuvo bien en su primero y superior en el quinto, del que se le concedió la oreja.

El Niño de la Palma pésimo en el tercero y peor aún en el último, al que se hartó de pinchar, descabellando al octavo intento.

El público le abucheó estrepitosamente y el torero fué detenido a la salida por negarse a pagar la multa de 500 pesetas que le fué impuesta por la presidencia.

El Niño de la Palma pasó a la Comisaría en donde hizo entrega del importe de la multa, siendo puesto en libertad.

En Alcira

Alcira 5.—Se lidiaron reses de Angoso, que resultaron regulares.

Valencia II, superior en ambos. Márquez, colosal con el capote, superior en banderillas y bien matando. Agüero, superior en todo, mostrándose valientísimo.

En Palma de Mallorca A Zurito le conceden cuatro orejas

Palma de Mallorca 5.—Se lidian seis toros de Veragua, por los diestros Villalta, Gitanillo y Zurito.

Villalta estuvo colosal en sus dos toros, concediéndosele la oreja del primero.

Gitanillo superior en ambos, demostrando valentía y deseos de agradar.

Zurito toreó superiormente al tercero, mostrándose valentísimo en los quites.

Realizó una gran faena, dejando una estocada acostándose en el morrillo. (Ovación, las dos orejas y dos vueltas al ruedo.)

En el sexto realizó una faena enorme, dando pases de todas las marcas, tocando la música. Cuando el bicho igualó, practicando la suerte superiormente, dejó un volapié en las mismas agujas, que hizo polvo al bicho. (Ovación, las dos orejas, rabo y salida en hombros.)

El público salió satisfechísimo del resultado de la corrida, pues además del lucimiento de los toreros, hubo toro que mató nueve caballos.

De provincias

BARCELONA

El capitán Gallarza llega a Barcelona tributándosele un enorme recibimiento

Barcelona 5.—A las once y quince de la mañana llegó a este puerto en el vapor «Legazpi» el capitán Gallarza, héroe del raid Madrid-Manila.

Antes de que atracase el buque salió a su encuentro una gasolinera conduciendo a las autoridades a tres hermanos de Gallarza y al capitán Estévez.

El puerto se encontraba abarrotado de público, estando todas las embarcaciones empavesadas.

Recibieron a Gallarza el alcalde y una comisión del Ayuntamiento de Logroño y otra de la Diputación.

El alcalde de Barcelona, barón de Viver, abrazó a Gallarza en nombre del pueblo español.

El capitán general hizo entrega al heroico aviador de un telegrama del ministro de la Guerra concebido en los siguientes términos:

«Ruego a V. E. transmita al capitán Gallarza en el momento de desembarcar mi cordial saludo en nombre del Ejército. A él y a su mecánico un abrazo».

Al llegar el capitán Gallarza al muelle las ovaciones eran ensordecedoras.

Seguidamente se organizó la comitiva marchando en un automóvil el capitán Gallarza acompañado del capitán general y de los alcaldes de Barcelona y Logroño.

El público rodeó al aviador, acompañándole hasta la basílica, en donde se cantó una salve en acción de gracias.

Después el capitán Gallarza se trasladó a capitania general, en donde a instancias del público se asomó a un balcón, agradeciendo al pueblo de Barcelona el recibimiento que le había tributado.

El mecánico, cabo Arezama, dijo que abrazaba a todos.

El capitán Gallarza recibió a una comisión de Valencia, en la que figuraba la be-

lísima señorita Carmen Val, la cual le hizo entrega de un precioso ramo de flores.

Se hicieron numerosas fotografías del capitán Gallarza y de los alcaldes de Barcelona y Logroño.

El capitán Gallarza habla a los periodistas

Barcelona 5.—Interrogado el capitán Gallarza sobre las incidencias del raid a Manila, manifestó que la peor travesía fué unos kilómetros antes de llegar a Macao, en donde la lluvia torrencial y fuerte viento puso en peligro varias veces el aparato.

Dice que tanto él como su mecánico tenían el convencimiento de que llegarían al final del raid.

Dijo también que antes de llegar a Macao hubo momentos en que perdió la esperanza.

Manifestó después que fué muy dificultoso el aterrizaje en Macao, pues, además de la pequeñez del aerodromo, una fuerte niebla le impidió efectuar serenamente el aterrizaje, tropezando el aparato con los árboles, ocasionándole algunas averías en las alas, que retrasaron su marcha seis días.

Habló con entusiasmo del trabajo del mecánico, que soportó elevadas temperaturas vigilando el motor en plena marcha.

Dijo que tenía el propósito de hacer muchas más cosas, del mismo modo que otros aviadores, si el Gobierno le autorizaba para ello.

Habló del amor que por España sienten en Filipinas, en donde le tributaron un enorme recibimiento.

En Aparri salieron a su encuentro una escuadrilla de aviones norteamericanos, uniéndose poco después catorce aparatos de la base de Manila.

Habla después de su compañero el capitán Loriga, y dijo que la avería de su aparato se produjo en el varillaje del radiador que se rompió en plena marcha después de haber sido arreglado antes de llegar a Macao. Por la avería sufrida el aparato quedó sin agua, viéndose obligado el piloto a aterrizar.

En honor del capitán Gallarza

Barcelona 5.—El capitán Gallarza asistió esta tarde en el Casino Militar a una fiesta en su honor.

Después se celebrará un banquete en el que le obsequian los oficiales de la guarnición.

De Marruecos

Viaje de Millán Astray

Ceuta 5.—Procedente de Algeciras llegó a esta plaza el coronel Millán Astray, acompañado de su señora.

Fuó recibido por los generales Gómez Maroto y Godet, teniente coronel Rada, la oficialidad del Tercio y numerosos jefes y oficiales de la guarnición.

Al atracar en el muelle el buque en que venía el heroico jefe de los legionarios, interpretóse el Himno Millán.

La acogida dispensada al caudillo de la intrépida Legión, ha sido cordialísima.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

EL CUENTO DE HOY

Historia de los Tutti Frutti

Todos conocéis a los Tutti-Frutti. Si; los habéis visto en el Olimpia o en Medrano. Son esos dos gentleman de smoking que hacen asombrosos ejercicios de fuerza y destreza.

Salen a escena acompañados de una dama elegantemente vestida, con traje de scirée; una opulenta rubia, de líneas acentuadas, que contempla con aire plácido los ejercicios de sus dos acompañantes. De cuando en cuando les da un pañuelo de seda.

Son unos ejercicios que entusiasman al público por su técnica y su precisión. Se vé que los dos atletas no llegan a este dominio de su arte, sino a fuerza de largos y penosos ensayos, en los que uno se pregunta:

—Si llegase a faltar un Tutti-Frutti, ¿qué haría el otro?

En cuanto a la señora, es otra cuestión. Es hermosa y sonríe.

¿De quién es mujer la señora Tutti-Frutti?

¿De Tutti o de Frutti?

El verdadero nombre de Tutti es Pablo Dupont, y Frutti se llama Durand.

Ya conocéis a los Tutti-Frutti en su intimidad.

Tutti, mejor dicho, Pablo Dupont, estaba fumando un cigarro. Espiaba a Frutti, mejor dicho, a Luis Durand, que se retrasaba, cuando la señora Tutti, mejor dicho, la señora Pablo Dupont, entró en el cuarto de su marido.

—¿Cómo no estás vestida todavía?

—Pablo, tengo que hablarte.

—Habla.

—¡Frutti es un cochino!

—¿Qué?...

—¡Que Frutti es un cochino!

—¿Qué dices de mi amigo y camarada Luis Durand?

—Verás. Estaba vistiéndome en mi cuarto y ha entrado y me ha dicho que me quiere y que está loco por mí.

—¿Cómo?

—Y ha llegado a abrazarme.

—¡Oh!

—Comprenderás que le he boxeado.

—¡Bravo!

—Y aquí me tienes.

—¡Querida mía!

—¡No podemos seguir viviendo juntos los tres!

Y la señora Tutti salió.

Tutti quedó pensativo.

La puerta se abrió y entró Frutti con un ojo amoratado. Tutti se levantó:

—¡Sal de aquí, granuja! ¡Atreverte a hacer el amor a mi mujer! ¡Merecías que te rompiera la cara, pero márchate y que yo no vuelva a verte!

—¡Me voy, tienes razón!

—Eso es lo mejor.

—Sí, porque si siguiera con vosotros, es tanto lo que quiero a tu mujer que echaría a perder el número.

—¡Fuera he dicho!

Frutti salió.

De pronto, Tutti se puso a pensar. ¿Qué

haría sin Frutti? Solo no podía trabajar. Enseñar a otro como Frutti era labor de varios años. No iba a poder ganarse la vida. Perdería su reputación. No; aquello no podía ser.

Abrió la puerta de su cuarto.

—¡Frutti!

Frutti volvió a entrar.

—Vístete; vamos a hacer nuestro número.

—¿Y tu mujer?

—No te ocupes de ella.

Ayudados por la impasible señora Tutti, espléndida en su traje malva, los Tutti-Frutti han alcanzado su acostumbrado triunfo.

Los artistas entran en su cuarto.

—Bien—dice la señora Tutti—. No podemos seguir viviendo los tres juntos. ¿Qué resolución has tomado?

—¿Mi resolución?—dice Tutti—. ¡Que ahora mismo vas a recoger tu ropa y tus bártulos, y largo de aquí! ¡Que no vuelva yo a verte en la vida!

—¡Pero...!

—Encontrar otro Frutti es imposible, y una mujer como tú, que nos está mirando mientras trabajamos, las tengo a montones. Conque, ¡fuera!

Georges Dolley.

TRIBUNALES

Juicios para el día 6

Ante el Tribunal constituido en Hinojosa del Duque, por malversación, tendrá lugar la vista de la causa contra Juan Murillo Moyano y otro. Defensor, señor Enriquez.

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por estafa, contra Emilio Quevedo López. Defensor, señor Fuentes Guerra; procurador, señor Guerrero García.

Sección segunda, del juzgado de Fuente Obejuna, por lesiones, contra Diego Gallardo Robles. Defensor, señor Muñoz; procurador, señor Ramírez.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Rute, por lesiones, contra Julián García Pérez, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor y 300 pesetas de indemnización.

Sección segunda, del juzgado de Baena, por hurto, contra Rafael Rojas Vélez, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios. 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Intoxicados por ingerir leche en malas condiciones

Ayer tarde se recibió aviso en la Casa de Socorro, que en la calle Escañuela, número 8, se encontraban dos personas intoxicadas.

Seguidamente un facultativo se personó en la mencionada casa, reconociendo a Antonio Yuste Diaz y a Rafael Yuste Córdoba, de 35 y 14 años, respectivamente, los cuales presentaban síntomas de intoxicación.

Dicha intoxicación obedecía a haber ingerido leche en malas condiciones.

El estado de ambos fué calificado de grave.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Sucesos y denuncias

Por insultos

Por insultar a los transeuntes ha sido denunciado José Serrano Artillero, de 68 años de edad y con domicilio en la calle Tinte, número 9.

Riña y escándalo

En el paseo del Gran Capitán promovieron ayer tarde fuerte escándalo en riña sostenida entre Agustín López Expósito, de 12 años de edad y José Torres Expósito.

El primero al ser detenido se dió a la fuga.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Escandalosos

Han sido denunciados por promover fuerte escándalo en la Avenida de Cervantes, Antonio Ruiz Pozo, de 49 años de edad; Josefa Gómez Millán, de 48, y Carmen Campos Villamejor, de 37 años.

Por no abonar

El cochero José Torronteras Berral, de 25 años de edad, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a Angeles Montes Martínez y Encarnación Fera Cabello, por negarse a abonarle 16 pesetas, importe de cuatro horas de servicio.

Por venta clandestina

Ha sido denunciada María Fernández Gómez, de 44 años de edad, por dedicarse a la venta clandestina de ropas y tejidos careciendo de la correspondiente patente.

Por exceso de velocidad

Ha sido denunciado por marchar a excesiva velocidad por la calle de Gondomar, con el automóvil número 438, de la matrícula de Córdoba, el chófer Baltasar Pará Requena.

—Por idéntico motivo ha sido denunciado el conductor del autocamión número 1.119 de transporte de la bodega Cobos.

Casa de Socorro

En las últimas doce horas han sido asistidos en este centro benéfico:

Manuel Muñoz Castilla, de nueve años de edad, el cual presentaba una herida purulenta en la región nasal. Pronóstico reservado.

Manuel García Ruiz, de 38 años de edad, de una herida contusa en el labio superior. Pronóstico leve.

Antonio Rimparda Monerri, de 11 años de edad, de una herida contusa en la región frontal. Pronóstico leve.